

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari uraian diatas, maka penulis dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Praktik pembiayaan *Qardhul Hasan* dalam meningkatkan usaha kecil menengah di BMT Assyafi'iyah Berkah Nasional Cabang Anyar Kec. Anyar Kabupaten Serang pinjaman yang telah diberikan oleh *Baitul Maal wa Tamwil Assyafi'iyah Berkah Nasional Cabang Anyar Kec. Anyar Kabupaten Serang* membantu anggota pembiayaan *Qardhul Hasan* dalam memberikan modal usahanya. Pembiayaan *Qardhul Hasan* merupakan pinjaman yang diberikan kepada anggota tanpa imbalan apapun anggota hanya mengembalikan pokok pinjaman sesuai dengan jangka waktu yang telah ditentukan. Walaupun pembiayaan *Qardhul Hasan* ini tidak ada barang jaminan apapun tetapi anggota wajib membayar angsuran pembiayaan *Qardhul Hasan* yang telah disepakati bersama sesuai dengan fatwa DSN-MUI No.19/DSN-MUI/IV/2001 tentang *Qardh*.

2. Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah Terhadap Penyelesaian Pembiayaan *Qardhul Hasan* di BMT Assyafi'iyah Berkah Nasional Cabang Anyar Kec. Anyar Kabupaten Serang telah sesuai dengan fatwa DSN-MUI No.19/DSN-MUI/IV/2001 tentang *Qardh* bahwa *Qardhul Hasan* adalah pinjaman yang diberikan kepada anggota yang memerlukan tanpa adanya imbalan apapun. Tetapi anggota wajib mengembalikan pokok pinjaman, dan apabila anggota tidak dapat mengembalikan pinjaman tersebut sesuai dengan jangka waktu 1 bulan terhitung dari telat membayar anggota yang telah ditentukan, maka pihak *Baitul Maal wa Tamwil* Assyafi'iyah Berkah Nasional Cabang Anyar Kec. Anyar Kabupaten Serang memperpanjang jangka waktu pengembalian, dan *restrukturisasi* (keringanan pembayaran angsuran).

## **B. Saran**

1. Pinjaman pembiayaan *Qardhul Hasan* harus dipertahankan dikarenakan produk tersebut sangat membantu anggota yang memerlukan modal usaha dalam meningkatkan usaha kecil menengah.

2. Dalam penyelesaian pembiayaan *Qardhul Hasan* di *Baitul Maal wa Tamwil Assyafi'iyah Berkah Nasional Cabang Anyar Kec. Anyar Kabupaten Serang* harus lebih tegas dalam memberikan teguran kepada anggota yang lalai dalam pembayaran angsuran pembiayaan *Qardhul Hasan*, serta untuk memilih anggota pembiayaan *Qardhul Hasan* yang layak agar tidak merugikan pihak *Baitul Maal wa Tamwil Assyafi'iyah Berkah Nasional Cabang Anyar Kec. Anyar Kabupaten Serang*. Dikarenakan pinjaman *Qardhul Hasan* ini pinjaman lunak yang tidak ada jaminan apapun pada anggota pembiayaan *Qardhul Hasan*.